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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырские спортсмены заняли призовые места на различных краевых 
соревнованиях 

С 21 по 25 октября в городе Красноярске состоялись Всероссийские соревнования по 
спортивной акробатике «Кубок заслуженного тренера России С. Г. Плешкова» (далее – 
соревнования). В них приняли участие 238 спортсменов из семи регионов России, в числе 
которых: Красноярский край, респ. Башкортостан, Кемеровская, Омская, Свердловская и 
Томская области. 

Таймыр представляли три пары спортсменов: мужская, женская и смешанная. По 
результатам соревнований серебряными призерами стала женская пара в составе Валерии 
Ковалевой и Индиры Катыгинской. Бронзовые медали завоевали: мужская пара - Вячеслав 
Бобров и Даниил Сташенко, а также смешанная пара Екатерины Гончаровой с Иваном 
Нестеренко. 

Также, 27 октября в городе Ачинске прошло Открытое Первенство города по фигурному 
катанию «Ледовая мозаика». От Таймыра выступали Игорь Горецкий, он взял «серебро» во 
втором юношеском разряде и Ульяна Артемьева, занявшая 11 место. Всего в Первенстве 
приняли участие 80 спортсменов из Красноярска, Ачинска, Барнаула и Кемерово. 
      Кроме того, с 23 по 28 октября в городе Канске прошло Первенство Красноярского края по 
спортивной (греко-римской) борьбе памяти тренера С.Н. Харитонова среди юношей до 16 лет. 

Честь Таймыра защищали шесть спортсменов в различных весовых категориях. По 
итогам личных зачетов золотыми призерами в весовых категориях 41 кг и 35 кг стали: 
Даниэль Каярин и Аким Суханов соответственно. Серебро завоевал Нурел Рыскелдиев в 
весовой категории 85 кг, бронза досталась Тимофею Полякову в весовой категории 32 кг. По 
результатам общекомандного зачета команда таймырцев заняла четвертое место. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 

 
В дудинском порту начинается северная морская навигация 

К концу октября заканчивается речная навигация по Енисею и начинается морская 
навигация по Северному морскому пути. Круглогодичное сообщение Таймыра с Большой 
землей началось 40 лет назад. Событие связано с именем генерала норильского снабжения 
Владимира Всесвятского, возглавившего к этому времени Московскую контору 
«Норильскснаба». С 1979 года порт Дудинка работает почти круглый год, за исключением 
периода весеннего ледохода. Ледокольный флот «Норникеля» осуществляет по этой 
магистрали одну треть всех российских перевозок. 

«2 ноября в порт Дудинка из Архангельска придет контейнеровоз арктического класса 
«Мончегорск». Он доставит 6600 тонн груза: оборудование для предприятий «Норникеля», 
продовольствие для населения. Через пять суток судно отправится на Кольский полуостров и 
за рубеж, имея на борту 12 900 тонн груза. Из них 11 700 тонн – медные катоды, остальное – 
файнштейн «Надежды», – сообщила пресс-служба Заполярного филиала «Норникеля». 

…Возможность транспортировки грузов по Северному морскому пути выгодна не 
только «Норникелю». Благодаря доставке в город продовольствия горожане имеют 
возможность покупать многие продукты по минимальным ценам. В малодоступных регионах 
севера Красноярского края, связь с которыми возможна только по воздуху, многие продукты 
стоят существенно дороже, чем в Норильске. 

«Таймырский телеграф» 
 
Жителя Дудинки Красноярского края осудили за хранение осетров. 

Как рассказали в пресс-службе краевой полиции, в поселке Байкаловск гараж с рыбой 
обнаружили сотрудники ОВД вместе с военнослужащими пограничных войск ФСБ во время 
рейда. Там житель Дудинки хранил 26 сибирских осетров. Рыба этой породы внесена в 
перечень особо ценных диких животных и водных биоресурсов. 
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Выяснилось, что 49-летний мужчина выловил рыбу самостоятельно. Ущерб, 
нанесённый в результате незаконного вылова, составил более 4 миллионов рублей. 

В отношении нарушителя возбудили дело по статье «Незаконные приобретение, 
хранение водных биологических ресурсов, принадлежащих к видам, занесенным в Красную 
книгу Российской Федерации и охраняемым международными договорами Российской 
Федерации». 

Суд приговорил мужчину к 6 месяцам исправительных работ. Также 10% его зарплаты 
будут удерживать в доход государства. 

Newslab.ru 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Городской бюджет Норильска стал профицитным 
Городской бюджет Норильска из дефицитного стал профицитным. Речь о финансовом 

документе текущего года. Город получил незапланированные денежные поступления. 
Всё дело в резком росте цен на металлы, которые производит градообразующее 

предприятие Норильска, из-за чего существенно увеличились налоги. Таким образом, до 
конца 2019 года в городскую казну поступит дополнительно больше миллиарда рублей. 
Вопрос, куда именно потратить эти деньги, решится на одной из следующих сессий 
горсовета. Однако планы уже намечены. «Не дожидаясь решения о программе реновации, мы 
начнём финансировать строительство жилых домов», — сообщил председатель Норильского 
городского совета депутатов Александр Пестряков. 

Напомним, что жильё город не строил с начала 90-х. Тем временем дома приходят в 
негодность, в том числе из-за растепления грунта. Только сегодня расселению и 
последующему сносу в Норильске подлежат четыре многоквартирных дома. Так что вопрос 
возведения нового жилья стоит крайне остро. 

Вести - Красноярск 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
На рудниках Таймыра установят новейшие приборы для измерения уровня кислорода 
в воздухе 

В компании «Норильский никель» сообщили, что самым внимательным образом 
проанализировали ЧП, которое произошло на руднике «Таймырский» 22 октября, когда 
погибли трое сотрудников. 

В частности, компания намерена усовершенствовать существующие модели 
газоанализаторов, добавив к ним функцию определения уровня кислорода в воздухе. 

В настоящее время продолжается расследование происшествия. По одной из версий 
погибшие сотрудники отклонились от маршрута и попали в зону с крайне низким содержанием 
кислорода. Пробы показали, что в заброшенном забое кислорода в воздухе было не более 
2%. При этом погибшие наряду со средствами индивидуальной защиты имели 
газоанализаторы и современную систему выживания «самоспасатель». Но вероятнее всего, 
они не успели почувствовать нехватку кислорода и потеряли сознание. 

Была осуществлена проверка всех тупиковых горных выработок рудника «Таймырский», 
превышения предельно допустимых концентраций ядовитых газов выявлено не было, объем 
кислорода составляет более 20%. 

Этот трагический случай стал первым в истории отечественной горной металлургии, 
когда гибель работников происходит именно от нехватки кислорода в воздухе. 

Стоит отметить, что компания тщательно следит за соблюдением техники безопасности. 
Так за последние пять лет снижение показателей травматизма составило более 70%. 

Эксперты должны ответить на вопрос, почему в отдаленном неиспользовавшемся забое 
уровень кислорода оказался столь низким. Пока компания ввела усиленный контроль за 
соблюдением требований безопасности труда на всех рудниках. 

«Московский комсомолец» 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Медведев утвердил уровень роста тарифов на ЖКХ в Красноярском крае 
Глава правительства России Дмитрий Медведев утвердил индексы изменения размера 

платы граждан, в том числе жителей Красноярского края, за коммунальные услуги на 2020 г. 
В нем сообщается, что в Красноярском крае в 2020 году совокупный рост тарифов на все 

услуги ЖКХ не должен превысить 4,6%. Индексация должна произойти только с 1 июля 
следующего года (второе полугодие 2020 года). 

«Индекс по субъекту Федерации определяет максимальный допустимый рост 
совокупного платежа граждан в среднем по соответствующему региону, служит основанием 
для утверждения руководителем субъекта Федерации предельных индексов изменения 
размера вносимой гражданами платы за коммунальные услуги в муниципальных 
образованиях», — говорится в распоряжении. 

Наибольший возможный рост ждет Чеченскую республику — 6,5%, наименьший — 
Ненецкий автономный округ — 2,4%. В соседних с Красноярским крае Туве рост составит 
4,1%, на Алтае — 4,4−4,5%, в Новосибирской области — 4,9%, в Омской области — 5%, в 
Иркутской — 4,8%, в Хакасии — 4,6%. 

Newslab.ru 
 

Глав муниципальных округов в Красноярском крае будут выбирать по конкурсу 

В Законодательном Собрании Красноярского края обсудили вопросы создания в регионе 
муниципальных округов. Их глав будут выбирать по конкурсу. Такое решение депутаты 
приняли сегодня в первом чтении. Как пояснила докладчик этого вопроса, замначальника 
управления территориальной политики губернатора Красноярского края Светлана Турчанова, 
сейчас подобным образом выбирают глав муниципальных образований и городов. 

Депутаты сначала предложили поменять порядок и вернуть прямые выборы, чтобы 
жители округа сами могли решать, кто будет ими управлять. Но вице-спикер краевого 
парламента Сергей Попов пояснил: «Важно не смешивать два процесса и не переходить в 
„реформаторство в квадрате“ — и округа реформировать и систему выборов менять. Поэтому 
в данном случае мы считаем, что проект, предложенный губернатором, последовательное 
решение. Давайте сначала разберемся с округами, а вопрос избрания глав потом 
рассматривать будем отдельно». 

Во время брифинга спикер Законодательного Собрания края Дмитрий Свиридов 
пояснил, что формирование муниципальных округов — очень важный для края вопрос. 
Инициативу их создания поддержали все населенные пункты Пировского и Шарыповского 
районов. 

«У нас уже есть Северо-Енисейский муниципальный округ, а сейчас речь идет о 
появлении еще двух — Пировского и Шарыповского. Соответственно, нужно понять, какие 
проблемы встают в плане организации. У нас сельсоветы — это первый уровень местного 
самоуправления, муниципальные образования — второй, а теперь согласно федеральному 
законодательству появляются муниципальные округа, где концентрируется местная власть. 
Муниципальный округ будет заниматься и теми вопросами, которыми ранее ведали, в том 
числе сельсоветы. Вопросов возникает достаточно много. Как это реализуется на местах, 
надо очень внимательно смотреть. В результате повышения этого уровня ответственности не 
должна возникать ситуация, когда какой-нибудь населенный пункт оказался бы без своего 
депутата либо без своего голоса в новом органе власти, который появляется в связи с этими 
изменениями. Думаю, что все в наших силах, и мы подойдем к этой теме с учетом массы 
вопросов, которые необходимо отработать и сделать так, чтобы мнения с мест, особенно 
малых поселков, было учтено». — пояснил Дмитрий Свиридов. 

По мнению спикера, централизация бюджетных средств позволит оперативнее 
реагировать на различные ситуации, в том числе чрезвычайные. Также она позволит 
сэкономить деньги на выборах в сельсоветы. 

newslab 
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В Красноярском крае введут льготный налоговый режим для самозанятых. С 
начала года в этом качестве зарегистрировались уже 210 тысяч человек. 

Министерство финансов собирается включить в зону действия специального налогового 
режима для самозанятых лиц Красноярский край. Информация об этом появилась на портале 
проектов нормативных правовых актов. 

Налог на профессиональный доход с самозанятых составляет от 4 до 6%. В этом году 
его ввели в Татарстане, Москве, Московской и Калужской областях. С января 2020 к этому 
списку присоединятся ещё 19 регионов и красноярский край в том числе. Эксперты пока 
спорят об эффективности самозанятости, но по данным ФНС сначала года в этом статусе 
зарегистрировались 210 тыс. человек. 

АиФ Красноярск 
 
Большинство жителей Красноярска не хотят работать 

Специалисты портала по поиску работы Зарплата.ру провели опрос среди 
красноярцев. Чем бы занялись красноярцы, если бы им не пришлось работать? 

78% опрошенных жителей Красноярска хотели бы иметь возможность никогда не 
работать и при этом не испытывать нужду в деньгах. К такому выводу пришли специалисты 
портала по поиску работы «Зарплата.ру», проведя опрос среди горожан. Лишь 22% 
красноярцев признались, что не могут представить свою жизнь без работы. 

Большинство жителей города предпочли бы посвятить свою жизнь путешествиям — 
этот вариант досуга выбрали 70% опрошенных. 44% красноярцев занялись бы 
саморазвитием, ещё 40% с головой окунулись бы в хобби, 22% респондентов занялись бы 
благотворительностью, а 2% предпочли бы стать блоггерами. Ещё 8% не смогли выбрать 
свой досуг — они ответили, что они просто бы жили в своё удовольствие и ничем конкретным 
не занимались бы. При этом 26% опрошенных верят, что когда-нибудь настанет тот день, 
когда они смогут не работать и заниматься тем, что им нравится. 

При этом красноярцы довольно оптимистично смотрят на то, какой уровень денежного 
вознаграждения будет им достаточен для жизни в удовольствие. 44% опрошенных считают, 
что для жизни без ограничений им будет достаточно 100 тысяч рублей в месяц, 26% жителей 
хватит до 300 тысяч, ещё 12% горожан для счастливой и беззаботной жизни нужны не 
меньше 500 тысяч, а 7% красноярцев считают достаточным доход до 1 миллиона. 
Примечательно, что 11% опрошенных понадобится более 1 миллиона рублей для жизни без 
работы. 

Деловой квартал 
 
ФСБ и ФНС изъяли документы в клининговых компаниях Красноярска 

Сотрудники Федеральной службы безопасности (ФСБ) и Федеральной налоговой 
службы (ФНС) проводят «мероприятия с изъятием документации» более чем в 20 офисах 
клининговых компаний в шести регионах России. Как сообщает «Коммерсантъ», 
следственные действия проходят в Красноярском крае, Москве, Московской области, Санкт-
Петербурге, Тамбовской области и Челябинской области. 

По данным издания, ФСБ и ФНС подозревают компании в связи с «площадками» по 
организации незаконных налоговых вычетов, а также, предположительно, ищут данные о 
«сознательном участии заказчиков услуг в уклонении от уплаты налогов». 

Пресс-служба ФНС подтвердила РБК, что проверки проходят в более чем 20 
клининговых компаниях в шести регионах России: Москве, Московской области, Санкт-
Петербурге, Тамбовской области, Красноярском крае и Челябинской области. Как пишет 
«Коммерсантъ», визиты в клининговые организации, среди которых «старейший 
представитель» ГК F5 Service, связаны с тем, что они, предположительно, участвуют в 
незаконных схемах оптимизации налогов. 

Среди компаний, в которых проходят проверки, есть и ГК F5 Service, подтвердили РБК в 
ФНС. ГК F5 Service не смогли предоставить РБК оперативный комментарий. 

ФНС изымает документы и переписку юридических лиц по контрактам, при помощи 
которых служба сможет установить, знали ли заказчики клининговых услуг о том, что 
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исполнитель не будет платить налоги с фонда оплаты труда. Кроме того, ФНС и ФСБ 
интересуют контакты этих фирм с «площадками», обеспечивающими уборщикам незаконное 
применение налоговых вычетов. В ФНС «Коммерсанту» заявили, что у клининговых компаний 
существуют договоренности с заказчиками, ценовые условия которых не предполагают 
обязательные налоговые отчисления. 

РБК 
 
6. СМИ О РОССИИ 

 
Здравоохранение пролечат бюджетом. Федеральные расходы на модернизацию 
первичного звена составят около 550 млрд рублей 

В 2020–2024 годах регионы РФ получат около 550 млрд руб. на модернизацию 
первичного звена здравоохранения — вопрос об этом рассматривался на заседании 
президиума Госсовета у Владимира Путина. Дополнительные расходы федерального 
бюджета на ремонт, переоснащение и реорганизацию медицины превысят уже 
запланированные почти в два раза — сейчас в нацпроекте «Здравоохранение» на эту сферу 
заложено 237,5 млрд руб. Их совмещение может сделать реформу первичного звена одним 
из самых дорогих социальных проектов до 2024 года. 

Правительство определило предварительный размер дополнительных расходов 
федерального бюджета на реформу первичного звена здравоохранения. Напомним, с августа 
этого года в Белом доме по поручению президента обсуждают возможные варианты 
трансформации фельдшерско-акушерских пунктов, поликлиник и больниц в регионах. По 
распоряжению Минздрава, регионы должны сделать анализ инфраструктуры, транспорта и 
расположения медицинских организаций, их обеспеченности врачами и техникой, а потом 
представить результаты в виде региональных программ модернизации первичной 
медпомощи в правительство (подробнее см. “Ъ” от 3 октября). 

Как заявил в ходе посвященного здравоохранению заседания президиума Госсовета 
президент Владимир Путин, для финансирования этих программ в федеральном бюджете на 
три года, начиная с 2020 года, уже предусмотрено 150 млрд руб.— по 50 млрд в год. Однако, 
по его словам, «сумма может быть скорректирована» после проведения экспертизы 
региональных программ по модернизации, которые разрабатывают регионы. Как пояснил 
после заседания первый вице-премьер и глава Минфина Антон Силуанов, за пять лет — в 
течение всего срока реализации нацпроекта «Здравоохранение» — допрасходы бюджета 
составят около 550 млрд руб. 

Мы готовы за пять лет полностью модернизировать фельдшерско-акушерские пункты, 
поликлиники, районные больницы вместе с субъектами федерации в пропорции в среднем 
90% (федерация) на 10% (регион)»,— отметил он. 

Такая сумма допрасходов бюджета увеличит объем финансирования первичного звена в 
ходе нацпроекта втрое — изначально на этот сектор здравоохранения РФ в 2019–2024 годах 
планировалось потратить 237,5 млрд руб. бюджетных средств. В эту сумму входили как 
средства нацпроекта «Демография» (9,9 млрд руб. на транспортную доступность, 
дополнительные скрининги сельского населения в возрасте старше 65 лет и гериатрию), так и 
средства различных федеральных проектов нацпроекта «Здравоохранение». Так, бюджет 
профильного федерального проекта составлял 48,8 млрд руб., еще 130 млрд руб.— смежная 
программа по подготовке кадров, 48,8 млрд руб.— бюджет проекта по созданию Единого 
цифрового контура здравоохранения. В результате в целом бюджет нацпроекта в 2020–2024 
годах увеличится примерно на 20%. 

Хотя нацпроекты в ходе исполнения нередко меняют свои финансовые параметры, 
увеличение расходов, вдвое превышающее изначальную сумму, является скорее уникальной 
ситуацией. Вероятно, к ней привело не столько резкое изменение состояния первичного звена 
(основные вложения в него в основном были сделаны в конце 2000-х — начале 2010-х в 
рамках тогдашнего нацпроекта «Здоровье»), сколько неточности оценки ситуации в нем 
правительством. «Смена профильного вице-премьера могла привести к ситуации, когда 
планирование расходов по некоторым направлениям оказалось сложным»,— отмечает 
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источник “Ъ” в правительстве. «С другой стороны, свою роль сыграло и улучшение 
ситуации с федеральным бюджетом — при планировании на следующий трехлетний период в 
нем оказалось больше свободных средств»,— говорит источник “Ъ” в финансово-
экономическом блоке. 

 "Коммерсантъ" 
 

В 2020 году финансирование здравоохранения превысит 4% ВВП РФ - Путин 
В России расходы на здравоохранение будут увеличиваться и составят в следующем 

году 4,1% ВВП, сообщил президент РФ Владимир Путин. 
"Финансирование здравоохранения мы будем увеличивать. Если в этом году оно 

составило 3,7% ВВП, то в следующем году будет 4,1% ВВП. В абсолютных цифрах это 2,7 
трлн рублей в этом году, а в следующем году консолидированный бюджет здравоохранения 
составят 4,5 трлн рублей", - сказал сегодня Путин на встрече с общественностью 
Калининградской области. 

Президент признал, что во многих странах расходы на здравоохранение больше 4% 
ВВП, но там, по его словам, "и налоговая нагрузка больше". "У нас совокупная налоговая 
нагрузка 28,4%, а, в частности, в ФРГ - 37 с лишним процентов, в Бельгии, во Франции, 
некоторых других странах - свыше 40%", - подчеркнул президент РФ. 

"Готовы ли мы сейчас резко повысить налоговую нагрузку и к чему это приведет? Это 
очень тонкая сфера. Поэтому понимание того, что финансирование здравоохранения должно 
быть увеличено, есть и оно будет увеличено", - заявил Путин. 

ИА "Финмаркет" 
 

В 54 регионах России сократилось число врачей 

Минздрав обнаружил сокращение врачей в 54 регионах России в 2018 году. В двух из них 
количество специалистов сократилось больше чем в два раза, сообщает РБК со ссылкой на 
справку ведомства о состоянии здравоохранения в регионах. Министр Вероника Скворцова 
объяснила это внутренней миграцией. 

Самое большое сокращение врачей наблюдаются: в Бурятии — 59%, в Новосибирской 
области — 58%, в Томской области — 18%, в Кемеровской области — 17,3%, в Якутии — 
17,2%. 

В целом по стране количество врачей в 2018 году увеличилось на 404 специалиста 
(0,07%). В Хакасии число специалистов увеличилось на 313%, в Омской области — на 303%. 
Данные по Москве, Санкт-Петербургу, Московской и Ленинградской областям в сообщении 
РБК не представлены. 

В первичном звене сокращение докторов наблюдается в 46 регионах. В Бурятии и 
Новосибирской области число докторов уменьшилось на 61% и 60% соответственно. 

Скворцова считает, что в каждом регионе — своя специфика и каждый требует 
отдельного анализа. «Проблемы оттока врачей из субъектов, от которых сравнительно 
недалеко добираться до Москвы, будут иными, нежели в отдаленных территориях с низкой 
плотностью населения. На миграцию разных специалистов внутри страны влияют самые 
разные причины, в том числе социальные», — считает министр. 

В 2020 году больницы будут выдавать пациентам приборы для удаленного мониторинга 
состояния здоровья. В частности, ими обеспечат 2,5 млн человек с повышенным давлением. 

Коммерсантъ 
 

ЦБ: долговая нагрузка на россиян достигла максимальных показателей 
Совокупный уровень долговой нагрузки населения РФ по состоянию на 1 октября 2019 

года вырос до 10,6 процента. Это максимальный показатель с лета 2012 года. Предыдущий 
максимум (10,4 процента) был зафиксирован в 2014 году. 

В документах Банка России отмечается, что рост долговой нагрузки россиян связан 
необеспеченным потребительским кредитованием. При этом доля ссуд с просроченными 
платежами свыше 90 дней по состоянию на июль 2019 года составила 6,6 процента. 
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По данным ЦБ, в настоящее время около 54 процентов занятого населения являются 
заемщиками, 10,6 процента имеет задолженность по ипотеке (с учетом созаемщиков). 

33 миллиона россиян не имеют кредитов, а 39,5 миллиона человек имеют хотя бы один 
кредит. Также растет число людей, у которых сразу несколько кредитов, передает РИА 
Новости. 

По словам главы департамента финстабильности ЦБ Елизаветы Даниловой, регулятор 
пока не пересматривал свой прогноз по росту портфеля потребкредитов на уровне 10 
процентов в 2020 году. 

Вести 
 
Бедность в России назвали «сложным феноменом» 

Президент хозяйственного партнерства «Новый экономический рост» Михаил Дмитриев 
считает бедность в России «сложным феноменом», суть которого не сводится лишь к 
отсутствию каких-то важных компонентов. 

Как напомнил экономист в интервью Forbes, «Росстат утверждает, что выросло число 
россиян, которым хватает денег только на еду и одежду». Однако, полагает Дмитриев, «такой 
критерий не очень точен», поскольку «бедность в России — это гораздо более сложный 
феномен». 

«Доходы стагнируют уже несколько лет. Но, как только в 2017 году ситуация с доходами 
чуть-чуть улучшилась, мы увидели бум покупок смартфонов. И бедные семьи, у которых 
доход на каждого члена семьи ниже прожиточного минимума и которые 40% бюджета тратят 
на еду, были активными покупателями этих смартфонов», — уверен эксперт. 

Кроме того, указал он, «в бедных семьях растет число кондиционеров, автомобилей и 
компьютеров». «Таким семьям может не хватать денег на одежду и еду, но только потому что 
они вынуждены платить проценты по кредитам на крупные покупки, им приходится экономить. 
Это вопрос осознанного выбора приоритетов каждой семьей», — убежден экономист. 

По его оценкам, «проблема критической бедности, когда действительно нет денег на 
минимальный набор одежды и еду, касается меньше 1% населения». «Подавляющее 
большинство наших бедных точно не голодает», — добавил Дмитриев. 

Между тем на этой неделе были обнародованы результаты опроса «Ромира», согласно 
которым треть россиян (33%) стараются приобретать товары более дешевых брендов и не 
покупать дорогие виды продуктов, причем за последние 5 лет доля подобных покупателей 
увеличилась на 10 процентных пунктов. 

Каждый пятый россиянин (22%) покупает только те товары, которые он точно будет 
использовать. 17% покупателей выбирают товары по промоакциям и скидкам, а также ищут 
магазины со специальными предложениями. Сокращают частоту похода в магазин с целью 
уменьшения трат 12% респондентов, указывают эксперты исследовательского холдинга. 

Лишь 16% россиян ни на чем не экономят и готовы платить за высокий уровень качества 
и обслуживания, однако с 2014 года доля подобных покупателей сократилась ровно в 2 раза 
(с 32%). 

Ранее сегодня стало известно, что Минэкономразвития (МЭР) подготовило изменения в 
порядок статистического измерения уровня бедности в РФ. Это следует из проекта 
постановления правительства... 

Росбалт 
 

7. РАЗНОЕ 

 
Заборы не защитят детсады от психов с оружием 

По поводу трагедии в Нарьян-Маре. Традиционно будут обвинять охранника, какие-
нибудь депутаты обязательно предложат ужесточить контроль, ввести паспортный режим, 
натянуть колючую проволоку и т. д. 

Как яжотец, испытывающий в связи с трагедией понятные всякие сильные чувства, хотел 
бы заявить о вреде подобных запретительных, заградительных инициатив. 
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Во-первых, это ни фига не поможет. К большому сожалению, от психов с оружием 
мы никак не защищены. Ну ок, если превратить садик в зону с запреткой и овчарками, может 
быть, туда никто не проникнет. Но если какой-нибудь псих захочет совершить злодеяние, он 
найдет, как это сделать, где-нибудь еще, и, скорее всего, никто, увы, не успеет на помощь. 

Нельзя все места пребывания с детьми или без них оградить высоким забором, а самих 
детей (и другие незащищенные категории населения) перемещать между ними в броневиках 
«Фалькатус». 

На мой взгляд, напротив, чем меньше будет заборов и прочих преград в наших городах – 
тем лучше для нашей среды обитания. Возможность, например, спокойно зайти в садик за 
ребенком, не проходя при этом паспортный контроль, досмотр, обыск – одно из достижений 
нашей цивилизации, то есть то, что мы должны отстаивать. 

Отмечу также, что хотя заборы в широком смысле слова малополезны, а то и вредны, в 
то же время институт ЧОПов скорее благо. Во-первых, зачастую это такая работа, которая 
скорее не работа, а вэлфер (пособие, на которое можно мало-мальски достойно жить) для 
большого количества русских людей (а русские люди заслужили право иметь вэлфер), во-
вторых, еще один взрослый человек, тем более мужчина, в учреждениях типа детских 
садиков никогда не помешает. Однако при этом всерьез ждать от них защиты от злодеяний – 
ну, несколько безответственно. 

Случай в НАО – кошмар, который не укладывается в голове. Но это абсолютный форс-
мажор, возможность которого никак нельзя было предугадать. Как нельзя было предугадать, 
например, массовое убийство в Патрикеево, устроенное школьником-отличником. А значит, 
нельзя и принимать на основе этих трагедий решения, могущие как-то ухудшить жизнь 
большого числа людей. 

Взгляд 
 

Никогда не связывайтесь с Украиной, дети! 

Добрый день, леди и джентльмены, на канале пятиминутка неоднозначных выводов. 
Помните ту пафосную историю с углем для Украины из Пенсильвании, США? Вчера пришла 
умопомрачающая новость - угледобывающая компания Murray Energy Corp., возглавляемая 
откровенным союзником администрации Трампа Робертом Мюрреем, подала заявку о 
банкротстве. Это та самая компания, которая и отправила баржу со своим углем на Украину. 

Сдается мне, что Америке еще только предстоит осознать, что любой контакт с Украиной 
и ее властями предельно токсичен и может довести кого угодно до полного краха. Судите 
сами: стоило Трампу всего лишь пообщаться с паном Зеленским, как демократы в Конгрессе 
начали процедуру импичмента президента. 

При этом и у самих демократов все не так кучеряво - сейчас все больше выплывают 
подробности истории, когда Украина прямо вмешивалась в выборы президента США 2016 
года, когда украинцы откровенно топили за Хиллари Клинтон. При этом многие демократы 
рискуют лишиться свободы - тот же Джо Байден, оказывается, был коррупционно связан с 
этой проклятой территорией. Иными словами, стриг наивных украинских баранов и сам, и 
через своего сынка в топливной компании Буризма. 

Тут можно еще вспомнить и об амбарной книге Партии Регионов, усадившей за решетку 
советника Трампа Пола Манафорта, и о бывшей послице США на Украине Йованович, 
которая сейчас вынуждена давать показания Конгрессу под присягой. 

Да и весь тот внутриполитический бардак в США напрямую связан с Украиной. Честно 
говоря, я бы на месте американцев относился к столь токсичной во всех смыслах стране с 
огромной осторожностью. 

Да и черт бы с ними, со Штатами. Взглянем на более близкие страны: в Молдавии 
олигарх Влад Плахотнюк топил за Украину - и где он сейчас? Злые языки говорят, что беглый 
миллиардер скрывается в Одессе, а его политическая партия неуклонно теряет позиции в 
Кишиневе. И что для украинцев обиднее всего - недавний троллинг высшего уровня от 
президента Молдавии Игоря Додона, предложившего поставлять газ на Украину через 
Турецкий Поток. Задумайтесь: молдаване троллят украинцев поставкой газа. Хотя тут нечему 
удивляться - при всех сложностях наших взаимоотношений Молдавия никогда не скатывалась 
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к пещерной русофобии, а у откровенно прозападных партий всегда была сильная 
пророссийская оппозиция. К тому же и уровень жизни в Молдавии сейчас выше, чем на 
Украине - и не надо ля-ля про "вийну, яку вэдуть захыстныки Украйны проты российсько-
тэррорыстычных найманьцев". 

Или, к примеру, батька Лукашенко. Уж как Александр Рыгорыч был изворотлив и 
предусмотрителен, пытаясь усидеть минимум на двух стульях, но тут и ему прилетел 
нежданный привет из Кремля в виде отказа в очередном кредите на 600 млн баксов - а батька 
на него очень рассчитывал, без этих денег никак не получается держать экономику 
Белоруссии на плаву. Сдается мне, что после этого привета слов о "братском украинском 
народе" в речах Лукашенко заметно поубавится. 

Отдельного упоминания стоит Китай - после появления майданных инструкторов в 
Гонконге риторика Пекина в отношении Украины сменилась настолько, что впору заказывать 
похоронный марш, написанный по мотивам гимна Украины. Причем, что характерно, 
китайскую позицию озвучил посол КНР в России. Тут нужно понимать, что топовый китайский 
дипломат никогда не будет нести отсебятину: следовательно, выводы по украинским 
выкрутасам сделаны в Пекине на самом высшем уровне. 

Ну и, наконец, вчера произошла еще одна невероятная зрада - Дания дала разрешение 
на прокладку Северного Потока-2 через свою территорию, причем по самому короткому 
маршруту. Невозмутимый Алексей Миллер уже заявил, что СП-2 начнет работать в 
установленные проектом сроки. То есть, к концу 2019 года. И теперь горе горькое не только в 
Киеве, но и в Варшаве - это же сейчас придется просить разрешение на прокладку 
газопровода "Балтик Пайп" у клятого Газпрома, чью трубу норвежско-польская труба должна 
пересечь. 

И раз уж мы оказались в Европе, то стоит упомянуть и о начавшемся в Голландии 
расследовании по поводу участия Украины в крушении рейса МН-17. У меня нет иллюзий по 
поводу голландских следователей, но сам факт такого расследования уже крайне неприятен 
для Киева. 

Что мы имеем в сухом остатке, леди и джентльмены? Во-первых, жизнь продолжается и 
это радует все прогрессивное человечество, к которому Украина не относится. Во-вторых, 
невозможно обмануть макроэкономику, как ни старайся - если по всем показателям у Украины 
пятая точка, то в любом случае этот ужас без конца плавно перейдет в ужасный конец. В-
третьих - и это главный вывод сегодняшней пятиминутки - никогда, никогда, никогда не 
связывайтесь с Украиной. 

Потому что единственный способ вылечить эту зараженную нацизмом территорию - это 
радикальная хирургия. А единственный хирург, способный это сделать, сидит сейчас в 
Кремле и откровенно отлынивает от пациента. 

А это значит, что инстинкт самосохранения у Путина работает куда лучше, чем у Трампа 
и других американских товарищей. 

КОНТ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 01.11.2019 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63, 77 ▼ 0, 10 

EUR 71, 19 ▲ 0, 18 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


